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сокоЛовка. В Дубровичах администрация 
сельского поселения и общественные активисты 
благоустроили площадь, где пересекаются не-
сколько улиц. Автомобильную дорогу, ведущую 
к площади, и разворотный круг асфальтирова-
ли, в центре сделали зону отдыха: установили 
лавочки, вазоны, высадили деревья. Весной все 
территории между дорожками останется засеять 
газонной травой, в вазонах посадить цветы. 

***
В райадминистрации подвели итоги конкурсного 
отбора социально ориентированных некоммер-
ческих организаций, осуществляющих деятельность 
в области физической культуры, спорта и укрепле-
ния межнационального и межконфессионального 
согласия, профилактики межнациональных (межэт-
нических) конфликтов – для получения субсидий на 
реализацию проектов. Определены два победите-
ля. Это проект «Открытое первенство Рязанского 
района по спортивной борьбе в дисциплине грэп-
плинг в разделе GI среди мужчин 2000 года рожде-
ния и старше, старших юношей 2001 – 2002 годов 
рождения, юношей 2003 – 2004 годов рождения, 
младших юношей 2005 – 2006 годов рождения. 
Второй проект – восстановление целебного ис-
точника, носящего имя Святителя Николая Мирли-
кийского, а также благоустройство прилегающей 
к нему территории.

уХоЛово. В Ухоловской средней школе во 
второй раз прошел фестиваль национальных 
культур России «Мы – единая страна». В празд-
нике участвовали 14 классных коллективов. Каж-
дый класс представил один из народов, прожи-
вающих на территории страны.

питеЛино. Ежегодно районная власть приоб-
ретает благоустроенное жилье для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. 
С 2012 года в муниципалитете такое жилье по-
лучили 13 человек. На днях глава районной ад-
министрации Андрей Гаврилов вручил ключи от 
двухкомнатной квартиры еще одному счастлив-
чику – Александру Цареву.

РЫБное. В райцентре, на улице Большой, состо-
ялось торжественное открытие городского парка, 
благоустроенного в рамках федеральной програм-
мы «Комфортная городская среда». В парке поя-
вились новые элементы, в том числе декоративные, 
роллердром, дополнительные тротуарные дорож-
ки и освещение, крытая сцена, а также защитное 
покрытие на детской, волейбольной и тренажер-
ной площадках. Были посажены деревья и кустар-
ники. В церемонии открытия участвовали первый 
заместитель министра топливно-энергетического 
комплекса и жилищно-коммунального хозяйства 
региона Андрей Устинов, заместитель председате-
ля Рязанской областной Думы Михаил Кривцов.

***
В ФСК «Звезда» состоялся областной фестиваль 
среди воспитанников детских домов и школ-ин-
тернатов «Веселые старты». В программу сорев-
нований входили испытания на ловкость, мет-
кость, выносливость, быстроту и смекалку. Ребя-
та успешно справлялись с полосой препятствий, 
демонстрируя лучшие навыки и умения. Лучший 
результат показала команда из Касимовской 
школы-интерната, на втором месте школа-ин-
тернат № 26 г. Рязани, третье место заняла ко-
манда Полянской школы-интерната.

пРонск. В райцентре прошел конкурс пере-
движных клубных учреждений «Автоклуб-2018».  
В нем принимали участие автоклубы из Михай-
ловского, Захаровского, Клепиковского, Рыбнов-
ского, Рязанского и Пронского районов. Дипло-
мом первой степени награждено передвижное 
клубное учреждение Пронского района. 

новости Районов

В регионе выстраивает-
ся комплексная, сис-

темная работа, позволя-
ющая снизить напряжен-
ность на рынке труда. 
службы занятости рефор-
мируются. Частью ре-
форм будет клуб работо-
дателей при центре заня-
тости населения.

Этот клуб создается в рам-
ках приоритетного региональ-
ного проекта «Центр занятос-
ти – новый формат» – как свое-
го рода мостик между пред-
приятиями и соискателями 
вакантных рабочих мест. Та-
кие объединения работодате-
лей в некоторых регионах уже 
существуют и считаются но-
вой формой взаимодействия 
государства и бизнеса, своего 
рода государственно-частным 
парт нерством в решении кад-

ровых вопросов. На заседани-
ях клубов речь идет и о разви-
тии человеческого капитала, 
и об изменениях в законода-
тельстве и нормотворчестве, 
и о многом другом.

Об открытии рязанско-
го Клуба работодателей шла 
речь в конференц-зале регио-
нальной торгово-промышлен-
ной палаты, где присутство-
вали представители кадровых 
служб множества предприятий 
и организаций. Министр тру-
да и социальной защиты насе-
ления области Валерий Емец 
подробно рассказал о приори-
тетном региональном проекте: 
в Рязани для службы занятос-
ти предоставлено трехэтажное 
здание, в котором будет и ос-
нащенное информационными 
технологиями современное по-
мещение для приема граждан, 
и собственный учебный центр, 

специально оборудованный, и 
четыре базовых кафедры ве-
дущих вузов. В здании будет 
располагаться не только об-
ластной Центр занятости, но и 
городской, и соответствующая 
служба Рязанского района. Все 

В трудовую копилку 
БОйЦы РяЗАНСКих СтУДЕНчЕСКих ОтРяДОВ ПОДЕЛиЛиСь иДЕяМи С ГУБЕРНАтОРОМ 

Н иколай Любимов 
встретился с предста-

вителями студенческих 
отрядов рязанских вузов. 
встреча прошла в нефор-
мальной обстановке за 
чашкой чая в малом зале 
областного правительства. 
в ней приняли участие 
лучшие бойцы, команди-
ры и комиссары студотря-
дов, работавшие в минув-
шем и предыдущих сезо-
нах. говорили о том, как 
сделать работу студотря-
дов более полезной и эф-
фективной.

Рязанские студотрядовцы 
традиционно трудятся в стро-
ительной сфере и сельском хо-
зяйстве, обслуживают объекты 
электроэнергетики, занима-
ются педагогической работой, 
оказывают жителям области 
медицинскую помощь. 

Приветствуя ребят, губерна-
тор признался, что к студотря-
довскому движению относится 
позитивно, поскольку имеет 
собственный опыт участия в та-
кой работе. Первый студ отряд в 
жизни Николая Любимова, как 
он сам рассказал, случился кон-
це 80-х. Вместе с другими сту-
дентами будущий рязанский 
губернатор два месяца трудил-
ся на консервном заводе в Вол-
гоградской области. 

– Работа была нелегкая, 
но ударная, – сказал глава 
региона. 
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В свою очередь ребята рас-
сказали Николаю Любимову о 
своей деятельности, задали ин-
тересующие их вопросы, пред-
ложили для реализации собс-
твенные инициативы. Одна из 
предложенных бойцами идей 
заключается в создании в об-
ластном центре специальной 

площадки, где студотрядовцы 
могли бы собираться и откры-
вать свои трудовые сезоны. 
Было предложено установить 
некий памятный знак, либо с 
помощью граффити оформить 
тематическую стену. Николай 
Любимов эту идею поддержал 
и сказал, что здесь очень важно 

выбрать подходящее место. Гу-
бернатор также одобрил стрем-
ление ребят активнее участво-
вать в ведущихся на территории 
региона стройках и капиталь-
ных ремонтах, пообещал, что 
этот вопрос будет урегулирован 
с региональным минстроем. По 
мнению главы региона, в усло-

виях дефицита рабочей силы и 
сжатых сроков, студенческие 
отряды могли бы стать отлич-
ным подспорьем для строите-
лей. Положительно отнесся гу-
бернатор и к прозвучавшему на 
встрече предложению сотруд-
ничать со стройотрядовцами из 
других регионов.

Напомним, в 2019 году дви-
жение «Российские студенчес-
кие отряды» отметит свое 60-ле-
тие. В Рязанской области в этом 
году действовали более 170 сту-
денческих отрядов общей чис-
ленностью более 3 тысяч бой-
цов из организаций высшего и 
среднего образования. 

пеРспективЫ
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предусмотрено и для проведе-
ния с необходимой частотой 
ярмарок вакансий. Будет отде-
льное подразделение по трудо-
устройству инвалидов. Уже со-
здана молодежная биржа тру-
да. Открытие этого комплекса 
запланировано на 14 декабря 
этого года.

В этом здании и предстоит 
проводить заседания Клубу ра-
ботодателей, или, как охарак-

теризовал его Валерий Емец, 
специальной рабочей группе, 
состоящей из представителей 
кадровых органов предпри-
ятий. Новый Центр занятос-
ти – первый такой в стране. Но, 
по словам министра, напол-
нить новую форму необходи-
мым содержанием невозмож-
но без участия работодателей. 
Поэтому важно конструктив-
ное взаимодействие государс-

тва и бизнеса в решении кад-
ровых вопросов.

Одна из важнейших целей 
приоритетного регионального 
проекта «Центр занятости – но-
вый формат» – это преодоле-
ние сложившегося стереотипа, 
что служба занятости – это ар-
хаичное учреждение для мар-
гиналов, которые не смогли 
трудоустроиться сами больше 
нигде. В частности, для такого 
преодоления внедряются но-
вые информационные техно-
логии, закуплено современное 
программное обеспечение, 
которое будет доступно и для 
районов области. А ведь рань-
ше в службах занятости было 
50 процентов ручного труда, 
высокая текучесть кадров.

Сегодня система подбора 
кадров не ограничивается обыч-
ным набором сотрудников и, 
что называется, латанием дыр. 
Рязанские реформы предусмат-
ривают комплексную работу по 
многим направлениям.

Юрий Евстифеев

клуб работодателей
ОтКРыВАЕтСя ПРи РЕГиОНАЛьНОМ ЦЕНтРЕ ЗАНятОСти НАСЕЛЕНия

Пригодится все

15 ноября – Международный день 
переработки вторсырья.  
Что делают для чистоты планеты  
и экономии ресурсов в Рязани?

2 В оперативном 
режиме

24 часа в сутки 365 дней в году 
работают сотрудники  
единой дежурной диспетчерской 
службы Рязанского района

3
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То, что за вывоз этих отходов 
не нужно платить, утешало. 
Но люди боялись, что они 
могут потратить силы на сор-
тировку бумаги и пластика, а 
потом все это просто увезут 
на свалку. Я всех успокоил. 
«Если компания забирает у 
нас вторсырье, а потом вы-
брасывает его, в чем ее вы-
года?» – сказал я. На самом 
деле выигрывают все. Люди 
отдают ненужное и не тра-
тятся на вывоз отходов, ком-
пании получают прибыль от 
сдачи сырья в переработку, 
из этих материалов получа-

Светлана Маркина, 
педагог:

– Престижной работой является 
та, которая востребована в обще-
стве на данный момент. Сейчас нам 
нужны инженеры и хорошие врачи, 
потому что квалифицированных кад-
ров не хватает.

Алина Широкова, 
волонтер:

– Я считаю, что престижность ра-
боты определяется актуальностью 
специальности и заработной платой. 
Одна из высокооплачиваемых работ 
сейчас – это деятельность военно-
служащего.

Юрий Кожевников, 
студент:

– Престижной работой называ-
ют востребованные специальности, 
где труд хорошо оплачивается. Сей-
час, на мой взгляд, актуальны про-
фессии, связанные с менеджментом 
и сферой услуг. 

Павел Марченко, 
пенсионер:

– Престижной работой можно 
назвать ту, от которой человек полу-
чает удовольствие. А если говорить о 
востребованности, то региону нуж-
ны инженеры и честные предприни-
матели.

Глас народа / Какую работу вы считаете престижной?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Пригодится все
15 нОЯбрЯ – МеждунАрОдный день ПерерАбОтки втОрСырьЯ.  
ЧтО делАют длЯ ЧиСтОты ПлАнеты и экОнОМии  
реСурСОв в рЯзАни?

в се вещи рано или 
поздно ломаются, из-

нашиваются и оказыва-
ются в мусорном контей-
нере. Площади полиго-
нов ТБО увеличиваются 
ежегодно, и эта пробле-
ма уже душит, напри-
мер, Москву и Москов-
скую область. Но беда 
свалок не только в том, 
что они отравляют землю 
и воздух вокруг. 

В вечное забытье нередко 
отправляются не только еще 
годные вещи, но и сырье, ко-
торое может быть перерабо-
тано. Чтобы не лишаться та-
кого экономически и эколо-
гически ценного ресурса, от-

ходы необходимо разделять.
В Рязани немало людей, 

которые отвозят вторсырье в 
специальные пункты приема 
или на акции Экологического 
Рязанского альянса по разде-
льному сбору. Сегодня своим 
опытом поделится человек, 
в чьем дворе появился пер-
вый в Рязани общедоступный 
контейнер для раздельного 
сбора вторсырья.

Павел Баранчиков, ин-
дивидуальный предприни-
матель, доцент кафедры вы-
числительной и прикладной 
математики Рязанского го-
сударственного радиотехни-
ческого университета:

– Меня всегда интересо-
вало, что происходит с отхо-

дами, которые еще можно 
на что-то употребить. Около 
двух с половиной лет назад 
супруга рассказала мне об 
Экологическом Рязанском 
альянсе и их акциях. Тогда 
раздельный сбор проводил-
ся несколько раз в год, но 
со временем нашлись под-
рядчики, готовые постоянно 
вывозить вторсырье жилых 
домов. Я заинтересовался и 
на акции ЭРА по раздельно-
му сбору обсудил это с кура-
тором направления Ириной 
Куликовой. Так по инициа-
тиве самих жильцов у нас во 
дворе появился первый кон-
тейнер.

Многие мои соседи пона-
чалу не очень верили в успех. 

ются новые хорошие вещи, 
а природа не загрязняется 
лишним мусором.

Чтобы установить кон-
тейнеры в своем дворе, нуж-
но созвать общее собрание 
жильцов и убедиться, что 
как минимум половина из 
них не против. Я старший 
по дому, поэтому сам провел 
собрание. Не все пенсионеры 
поняли, зачем нужны разде-
льные контейнеры, и говори-
ли что-то вроде «я этим зани-
маться не буду, но вы можете 
ставить, что хотите». А мо-
лодежь встретила новость с 
энтузиазмом. Я подписал до-
говор с компанией, и жиль-
цы, которые проголосовали 
за установку, «скинулись» и 
собрали около 11 тысяч руб-
лей на контейнер.

Сейчас в нашем дворе сто-
ят два контейнера: старый 
и новый, привезенный бес-
платно в рамках совместно-
го проекта ЭРА и Общерос-
сийского народного фронта. 
Правда, поначалу комму-
нальные службы вытряхива-
ли собранное сырье в общий 
кузов и увозили на свалку. 
Поэтому после установки 
стоит уведомить ЖЭК, что из 
контейнеров для раздельно-
го сбора ничего забирать не 
нужно. И, конечно, даже если 
ваш двор огорожен, время 
от времени стоит проверять 
мешки. Кто-то может выбро-
сить лишнее по незнанию 
или из хулиганства, а испор-
ченное сырье не примут в 
переработку. Одним словом, 
раздельный сбор требует 
общей ответственности, но 
учит внимательному отно-
шению к тому, что и как мы 
потребляем. И в перспективе 
это поможет нам стать созна-
тельнее, а планете – чище.

Отслеживать акции по 
раздельному сбору, а 
также читать новости 
Экологического Рязанс-
кого альянса и полезные 
статьи, обращаться за 
помощью и предлагать 
свою теперь можно в 
мобильном приложении 
ЭРА. В вашем телефо-
не «поселятся» карта 
пунктов приема отходов, 
календарь экологических 
праздников и рязанских 
событий и многое другое. 
Скачать приложение мож-
но бесплатно в AppStore  
и GooglePlay.

С чегО НАчАТь, 
еСли вы реШили 
СОрТирОвАТь ОТхОды?
1. Разделить сырье по группам:
– пластик (категории 1, 2, 5, 6, 
только твердый);
– бумага и картон;
– металл;
– стекло (не битое);
– электронный лом;
– упаковки Tetrapak (из-под моло-
ка, сока и др.);
– батарейки;
– пластиковые крышки от бутылок 
(для участия в благотворительной 
акции «Добрые крышечки», часть 
средств которой направляется 
дет ским домам).
Все сырье должно быть чистым, 
в частности, пластик – отмытым 
от пищевых остатков!

2. Принести рассортированные 
отходы на субботнюю акцию 
раздельного сбора ЭРА с 10.00 
до 12.00. Ближайшие акции со-
стоятся:

– 17 ноября – Московское шоссе, 
49, площадка перед арт-клубом 
«Планетарий»;

– 24 ноября – Дашково-Песочня, 
остановка «Городская больница 
№11», площадка у магазина «Со-
рока» (ул. Новоселов, 26б).

3. Узнать дополнительную инфор-
мацию и задать вопросы по теле-
фону (4912) 51-34-00, а также в 
группах ЭРА в социальных сетях.

Ф
о

то
 т

а
ть

ян
ы

 к
ле

м
еш

ев
о

й

В одном из следующих но-
меров газеты мы расскажем, 
как наладить раздельный 
сбор на предприятии и сде-
лать рабочий процесс эко-
логичнее. А также найдете 
инструкцию, как установить 
контейнеры для раздельно-
го сбора в своем дворе или 
на территории организации! 
Следите за свежими выпуска-
ми «Рязанских ведомостей».

Татьяна Клемешева 

Сделано в колонии
в уЧреждениЯх ФСин ОткрывАютСЯ нОвые ПрОизвОдСтвА

в исправительной ко-
лонии №2 г. ряза-

ни запущен современ-
ный комплекс порошко-
вой покраски изделий. 
Новый участок осмотрел 
губернатор Николай лю-
бимов.

Сегодня исправительная 
колония – не просто место, 
где преступники отбывают 
наказание. Это еще и «фаб-
рика» по производству ог-
ромного количества разно-
образных товаров. На вхо-
де в промышленную зону 
ИК-2 главе региона были 
представлены образцы изде-
лий, которые изготавлива-
ют осужденные. Тротуарная 
плитка, парковые скамейки, 
урны, кованые качели, сель-
хозтехника, рабочая спец-
одежда – это лишь отдельные 
наименования. В общем ка-
талоге продукции рязанских 
колоний – более 500 пози-
ций. В местах лишения сво-
боды занимаются дерево- и 
металлообработкой, произ-
водством строительных ма-
териалов, швейных изделий, 
продуктов питания.

В настоящее время про-
изводственная база управле-
ния Федеральной службы ис-
полнения наказаний России 
по Рязанской области состо-
ит из шести центров трудо-
вой адаптации, где трудятся 
около 2,5 тысячи осужден-
ных. Заказчиками предпри-
ятий УФСИН являются круп-
ные промышленные органи-
зации области: АО «Русская 
кожа», ЗАО «Тяжпрессмаш», 
АО «Государственный Ря-
занский приборный завод», 
ОАО «Завод точного литья», 

а также производители из 
других субъектов РФ. Благо-
даря поддержке правительс-
тва Рязанской области в этом 
году заключены договоры с 
муниципальными предпри-
ятиями благоустройства, 
учреждениями социальной 
сферы. 

– Поставляемая нами 
продукция – предметы садо-
во-парковой мебели: лавоч-
ки, урны, беседки и прочее. 
Учреждения здравоохране-
ния мы обеспечиваем пос-
тельными принадлежностя-
ми, мебелью. Изготавливаем 
спортивные комплексы, дет-
ские площадки для детских 
садов, школ, – говорит на-
чальник УФСИН России по 
Рязанской области Валерий 
Семенов.

По его словам, трудоус-
тройство осужденных явля-
ется одной из главных задач, 
которые стоят перед всеми 
учреждениями уголовно-

исполнительной системы 
страны. Во-первых, труд – 
это важная составляющая 
воспитательной работы. Во-
вторых, многим попавшим 
в колонию необходимо воз-
мещать ущерб, который они 
причинили своими преступ-
лениями потерпевшим, вы-
плачивать алименты на со-
держание несовершенно-
летних детей. За свой труд 
заключенные получают зар-
плату и имеют возможность 
отдавать эти долги. Кроме 
того, из заработанных денег 
они возмещают в бюджет 

средства, потраченные на их 
содержание государством. 
Само собой, могут тратить 
деньги и на себя – на товары 
первой необходимости и про-
дукты питания. 

– В каждом учреждении 
имеется профессиональное 
учебное заведение, которое 
позволяет осужденным по-
лучить востребованную спе-
циальность. Полученная в ко-
лонии профессия и трудовой 
стаж повышают шансы най-
ти работу после освобожде-
ния, – подчеркнул Валерий 
Семенов.

В ИК-2 губернатор поз-
накомился с работой ново-
го покрасочного комплекса. 
Современная лакокрасоч-
ная машина приобретена на 
участок при содействии пра-
вительства области. Обору-
дование позволит выполнять 
покраску изделий, которые 
выпускаются в колонии, бо-
лее быстро и качественно. 
Глава региона осмотрел так-
же пекарню и швейный цех. 

В беседе с журналистами 
Николай Любимов обратил 
внимание на высокое качест-
во продукции, производимой 
осужденными, о чем свиде-
тельствуют отзывы заказчи-
ков. Губернатор отметил, что 
регион будет развивать со-
трудничество с ведомством. 
Важным преимуществом раз-
мещения заказа в учреждени-
ях уголовно-исполнительной 
системы является примене-
ние упрощенной процедуры 
проведения закупок, без тор-
гов. Привлекательны и цены, 
которые порой выгоднее ры-
ночных.

– Наша задача совместно 
с ФСИН – обеспечить соци-
альные учреждения, муни-
ципальные и государствен-
ные нужды качественной 
продукцией без посредни-
ков. Здесь люди выполняют 
работу на хорошем уровне. 
Мы будем обязательно разви-
вать сотрудничество с испра-
вительными учреждениями 
и в целом с исправительной 
системой. Наши учреждения, 
работа по благоустройству 
городов от этого только вы-
играют, – заявил Николай 
Любимов.

Татьяна Корзунина

Сладок стол, но дружба слаще
На VII интернациональном студенческом фестивале в рязани  
угощали блюдами со всего мира и пели о любви к Богу и людям

в фойе дворца молодежи 
стоит разноязыкий гул и не-
привычно вкусные для учрежде-
ния культуры запахи. А как же 
иначе – хлебосольные члены 
диаспор и на свои, и на чужие 
праздники с пустыми руками не 
приходят! вот и сегодня моло-
дежь из разных стран, которая 
учится в рязани, накрыла для 
друзей и гостей обильные сто-
лы. долма, карри, плов, разно-
образная выпечка и сладости – 
все можно и нужно пробовать. 
но главное, конечно же, – теп-
лое общение и знакомство с 
многообразием традиций.

Молодежный праздник для 
выходцев из разных стран, обу-
чающихся в рязани, собрал бо-
лее 500 гостей. Свои номера 
представили артисты и люби-
тельские коллективы из 16 го-
сударств и четырех регионов 

россии: рязанское образова-
ние и русская культура инте-
ресны даже молодежи из Ганы, 
эквадора и Японии. Студенты 
подготовили песни, танцы и 
стихотворения. Аймат Алибе-
гова из рязанского технологи-
ческого колледжа исполнила 
произведение С.А. есенина на 
двух языках – русском и авар-
ском. Студент рГрту из каме-
руна Авах ландри Гепуи по-
корил всех христианским гим-
ном Panis Angelicus в оперной 
манере, а эльвина Мамедова 
из рязанского медицинского 
колледжа растрогала испол-
нением азербайджанской на-
родной песни Sari Gelin о пре-
красной возлюбленной.

в рамках фестиваля состо-
ялся и четвертый интернацио-
нальный фестиваль песни и тан-
ца народов мира «Соцветие». 

Оба события созданы для глу-
бокого взаимного знакомства 
студентов с культурой и тради-
циями разных народов, укреп-
ления дружбы и взаимопомо-
щи. держаться своих корней, 
но в то же время уважать уклад 
жизни других людей призва-
ли заместитель председателя 
правительства региона лариса 
крохалева и секретарь Сове-
та по вопросам гармонизации 
межнациональных (межэтни-
ческих) и межконфессиональ-
ных отношений при главе ад-
министрации рязани владимир 
ленский. Подобные культурные 
встречи становятся все важнее: 
на данный момент в пяти вузах 
рязани учатся свыше двух ты-
сяч иностранных студентов из 
более чем 50 стран.

Татьяна Клемешева

КОНТАКТы

ЛУчшие
Рязанские изобретатели заняли первое место в конкурсе 
«Национальная безопасность», который прошел в Москве в 
рамках XXII Международной выставки средств обеспечения 
безопасности государства «INTERPOLITEX – 2018»

Организаторы конкурса – Министерство внутренних дел РФ, 
Федеральная служба по военно-техническому сотрудничеству, 
Пограничная служба Федеральной службы безопасности РФ. 
Основная цель – отбор и демонстрация наиболее выдающихся 
инновационных продуктов и проектов. 

В этом году победителем конкурса в номинации «Антитер-
рор» за проект под названием «Динамический тренажер пара-
шютиста-десантника» признан авторский коллектив Рязанского 
гвардейского высшего воздушно-десантного командного учили-
ща. Победители получили «Золотой чек» на развитие проекта в 
сумме 500 тысяч рублей, а также медаль «Гарантия качества и 
безопасности» с правом использования логотипа конкурса при 
маркировке этикетки изделия или документации на него.

Подготовлено по материалам  
сайта правительства области

КЛАССНый АППАРАт
В областном клиническом кардиологическом диспансере об-
новляется оборудование

В частности, здесь закуплен аппарат экспертного клас-
са для ультразвукового исследования сердца и сосудов с 
чрезпищеводным датчиком. «УЗИ-аппарат предназначен для 
обследования пациентов, имеющих нарушение ритма сер-
дца», – отметил главный врач кардиодиспансера Александр 
Данилов. Он подчеркнул, что приобретение сделано в рам-
ках региональной программы «Развитие здравоохранения на 
2015–2020 годы» правительством области. «Наш специалист, 
который будет проводить диагностику на новом оборудовании, 
прошел специальное обучение и стажировку в клиниках города 
Москвы», – рассказал Данилов. 

Говоря языком специалистов, теперь диспансер имеет 
возможность проведения чрезпищеводной эхокардиографии, 
которая необходима при диагностике врожденных пороков 
камер и перегородок сердца, с целью отбора пациентов для 
оказания им высокотехнологичной медицинской помощи.

Главврач также сообщил, что в ноябре за счет средств 
кардиодиспансера закуплен газоанализатор крови, необхо-
димый при оказании медицинской помощи пациентам с ос-
трым инфарктом миокарда. «Анализ газового состава крови 
имеет большое клиническое значение при оценке текущего 
состояния и прогноза заболевания», – уточнил руководитель 
медучреждения.

Подготовлено по материалам  
сайта minzdrav.ryazangov.ru
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Общение с людьми разных культур похоже на мини-путешествие  
в страны, где вам всегда рады
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на сегодняшний день 
трудоустроен в иК-2. 
Это чуть больше 
половины от общей 
численности

531
ЧелОвек
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ГЛАВНЫЕ ВОПРОСЫ: 
ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

Обращаться в ЕДДС жи-
телям Рязанского района по 
причине неполадок по линии 
ЖКХ, дорожно-транспортных 
происшествий, возникшего 
пожара, за медпомощью, да 
и по многим другим вопро-
сам давно стало привычным 
делом. Телефон этой службы 
всегда под рукой. 

– В смену постоянно дежу-
рят два диспетчера, а когда 
требует ситуация, смена полу-
чает усиление. Такие случаи 
бывают, особенно в период 
весенних палов травы и су-
хостоя, когда в день поступает 
до 300 звонков. При необхо-
димости создается оператив-
ный штаб, в работу которого 
включаются директор служ-
бы, инженер по управлению 
и связи, начальник отдела по 
делам ГО и ЧС, заместитель 
главы администрации, от-
дельные специалисты адми-
нистрации по профилю ава-
рии, происшествия или ЧС, 
– рассказывает директор му-
ниципального казенного уч-
реждения «ЕДДС Рязанского 
района» Сергей Зайцев.

Увидев диспетчера за ра-
ботой, я вначале подумала: 
«Ничего себе работенка. Си-
ди-посиживай, разговоры 
разговаривай». Но уже через 
10 минут начинаю понимать, 
что стрессоустойчивость, опе-
ративность и профессиона-
лизм у него должны быть на 
самом высоком уровне.

– Что случилось? – спра-
шивает диспетчер. – Когда 
отключили? Где вы прожива-
ете? Сейчас все узнаю. А вы 
у соседей не поинтересова-
лись: у них есть свет? Если у 
них есть, значит, отключения 
от электричества вашего села 
не было. Посмотрите, пожа-
луйста, может, у вас кнопку 
на пробках выбило? Я пони-
маю, что не может быть, но вы 
посмотрите… Ну вот. Хорошо. 
Всего доброго! Не успела дис-
петчер положить трубку, сно-
ва звонок – ДТП на трассе… И 
снова что, где , когда, наличие 
пострадавших, ФИО заявите-
ля, контактный телефон, и вот 
уже экстренные службы полу-
чили необходимую информа-
цию и спешат на помощь.

СЛУЧАИ БЫВАЮТ РАЗНЫЕ
– Казалось бы, меня уже 

чем-либо трудно удивить: 
работаю почти с начала ор-
ганизации службы в районе, 
с 2012 года. Пожары, раз-
бои, аварийные отключения 
электроэнергии или воды, 
вызов неотложной медицин-
ской помощи – всё уже дове-
лось пройти. И даже с теми, 
кто вознамерился совершить 
суицид, телефонные беседы 
вести приходилось. Ситуа-
цию абонента невольно про-
пускаешь через себя, а потом, 
выполнив свою работу по ко-
ординации действий экстрен-
ных служб, очень долго не мо-
жешь отойти от полученной 
информации. Например, ин-

формация об убийстве в по-
селке Искра, о котором уже 
много написано. Случаи ДТП 
с погибшими или пожары, 
во время которых не удается 
спасти людей. Как-то зимой, 
в тридцатиградусный мороз, 
в селе Заокском произошли 
сразу две серьезные поломки 
газового оборудования и вы-
шла из строя трансформатор-
ная подстанция. Мы постара-
лись задействовать максимум 
служб. Эта ситуация сразу 
была взята на контроль гла-
вой администрации сельского 
поселения и представителями 
районной администрации, да 
и мы держали ход работ на 
контроле. Все ремонтные ра-
боты были выполнены за ко-
роткий срок, – рассказывает 
старший диспетчер Валенти-
на Астахова.

Вспоминает, что однажды 
позвонила мама троих детей, 

которая, открыв дверь квар-
тиры, увидела ползущую на 
нее большую змею. Другой 
раз поступил звонок о том, 
что под крыльцом одной сель-
ской жительницы ощенилась 
лисица. Хозяйке дома, с од-
ной стороны, было страшно 
выходить из дома, а с другой 
– жалко лисят… Но оказыва-
ется, что есть и «особенные 
абоненты», звонки которых 
вызывают недоумение. 

– Жительница села Пол-
ково несколько раз звонила 
по поводу того, что у нее в 
доме пахнет газом. Как по-
ложено, проинформировали 
аварийную газовую службу. 
Они выезжают на место, а хо-
зяйка не пускает их в дом. Те 
разворачиваются, а женщина 
снова звонит на пульт ЕДДС 
и ругается: почему уехали? 
У нее же газом пахнет. Газо-
вики возвращаются – она их 

снова не пускает. Дело кон-
чилось тем, что к работе под-
ключили представителей по-
лиции, пригласили понятых, 
составили протокол. Мы ведь 
обязаны ситуацию до конца 
отслеживать, – отмечает дис-
петчер. Разговаривать долго 
не получилось.

– Что случилось? Громче 
говорите! – требует диспет-
чер. – Вам «скорую» нужно 
вызвать? Ребенок травмиро-
вался? Сколько лет девочке? 
Куда высылать машину?..

Телефонная трубка из пра-
вой руки мгновенно переле-
тает в левую. А правая уже 
набирает номер экстренной 
службы «03», а потом диспет-
чер еще несколько раз созва-
нивается с матерью постра-
давшей, узнавая, приехала ли 
машина.

Когда телефонная трубка 
вновь оказывается на аппа-

рате, женщина-диспетчер еще 
раз проговаривает вслух со-
здавшуюся ситуацию, стара-
ясь не упустить ни одной де-
тали. Ее коллега внимательно 
слушает ее. Это своеобразный 
контроль. Все разговоры дис-
петчера с абонентами записы-
ваются и при необходимости 
с этими записями могут озна-
комиться заинтересованные 
должностные лица.

ЭТА СЛУЖБА НЕ ОПАСНА, 
НО ТРУДНА

Работа в ЕДДС непростая, 
и динамика того, что надо сде-
лать, очень высокая.

– Мы обслуживаем 178 
населенных пунктов райо-
на. Получаем сообщения как 

по стационарному телефону, 
так и по мобильным каналам 
связи и радиостанции. Стара-
емся продумывать стратегию 
нашей работы до мелочей, 
фиксируем все в журналы, 
отражаем в сводках. Отчет о 
дежурствах – ежесуточный. 
Каждый случай описан, за-
фиксировано время поступ-
ления звонка, расписано, 
какие службы были подклю-
чены. Работа полностью за-
документирована. Так, вче-
ра на пульт дежурного посту-
пили 44 звонка, а исходящих 
было 115. Это говорит о том, 
что практически по каждому 
звонку пришлось направлять 
представителей экстренных 
служб или осуществлять вза-
имодействие с главами посе-
лений, – рассказывает Сергей 
Павлович. 

В свое время Зайцев, бу-
дучи кадровым военным (он 

полковник железнодорожных 
войск в отставке), занимался 
работой по налаживанию вза-
имодействия между войско-
выми соединениями. Понят-
но, что такой опыт для него 
– хорошее подспорье. 

Не без гордости за дис-
петчерскую команду дирек-
тор говорит о том, что в этом 
году служба ЕДДС Рязанского 
района была четвертый раз 
признана лучшей в конкур-
се, который ежегодно прово-
дит главное управление МЧС 
России по Рязанской облас-
ти. Во внимание были взяты 
профессиональный уровень 
состава, оснащение, наличие 
документации, средств связи 
и многое другое. 

В оперативном режиме
24 ЧАСА В СУТКИ 365 ДНЕЙ В ГОДУ РАБОТАЮТ СОТРУДНИКИ 
ЕДИНОЙ ДЕЖУРНОЙ ДИСПЕТЧЕРСКОЙ СЛУЖБЫ РЯЗАНСКОГО РАЙОНА

Р Я З А Н С К И Е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ПОДПИСКА НА I ПОЛУГОДИЕ 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

БЕЗ КОМПЛЕКТА ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С КОМПЛЕКТОМ ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

В последнее время в СМИ и Интернете наблюда-
ется активность по поводу освещения того, как 

хорошо жить, когда тебе уже за 60. У пожилых, 
мол, жизнь в это время только начинается. Откры-
ваются новые возможности жить активно. Тут тебе 
и курсы финансовой грамотности, и школа ЖКХ. 
Можно путешествовать, читать книги, а также пе-
редавать свой жизненный и профессиональный 
опыт молодому поколению. Даже высказываются 
предложения законодательно закрепить настав-
ничество. А я хочу рассказать вам о своем настав-
ничестве, которым занимаюсь уже более 30 лет, и 
поразмышлять вместе вами на эту тему. 

В декабре 1988 года меня приняли на работу в штат Рязан-
ского областного радио ведущим детских передач (сейчас 
это ГТРК «Ока»). В первой своей радиопередаче я сообщил 
о том, что при редакции радио открывается «Школа юных 
корреспондентов». Решил начать с детворой занятия по 
журналистике, как сам когда-то учился писать заметки в 
«Школе комсомольских корреспондентов» при редакции 
областной молодежной газеты «Рязанский комсомолец». 
Моими наставниками были люди опытные, любящие свою 
профессию, они многое смогли мне передать. Этот опыт 
я поначалу и решил использовать в работе с юнкорами. 
До этого окончил рязанское педучилище и несколько лет 
работал учителем в школе. Решил, что все у меня получит-
ся. На первое занятие пришли человек тридцать. Потом 
в течение месяца приходили еще и еще. Бывало так, что 
ребятам в нашем конференц-зале места не хватало, при-
ходилось приносить стулья из соседних кабинетов.

Дети были любознательные и очень увлеченные журна-
листикой. Заметки у них, правда, не сразу получались, но 
активность зашкаливала. Восьмиклассник Володя Нечаев 
устраивал дискуссии о смысле жизни и так заводил ребят, 
что часами о чем-то спорили. Сейчас Владимир – полков-
ник полиции. Женя Зызин больше склонялся к аналитике, 
а теперь – председатель исполкома регионального отделе-
ния Общероссийского народного фронта. Многие ребята 
успешно работают в СМИ не только в Рязани, но и в Мос-
кве. В 90-е годы мне удалось создать Клуб начинающих 
журналистов во Дворце детского творчества, но это была 
уже другая песня. В системе допобразования в группах 
количество желающих заниматься ограничивалось нор-
мативными документами и временем, но и в 90-е годы, и 
даже в нулевые, от желающих заниматься журналистикой 
отбоя не было. Также не возникало и проблем во взаимо-
отношениях с детьми. Мы выпускали газеты, участвовали 
в фестивалях юных журналистов по всей стране. 

Интерес к познанию окружающего мира у юных корреспон-
дентов стал снижаться в последние годы. Что на это влия-
ет, сказать трудно, однако в этом году ко мне на занятия в 
творческое объединение журналистов пришли двое в сен-
тябре, еще двое – неделю назад, хотя все лето и половину 
сентября по поводу набора активно распространялась ин-
формация в школах Рязани. И профессиональный опыт у 
меня уже более чем тридцатилетний, и работу свою по-пре-
жнему люблю, и за учебники по психологии засел, однако 
контакт с детьми организовать не получается. Пригласил 
их на экскурсию в редакцию газеты «Рязанские ведомости». 
Сказали, что хотели бы прийти, но сослались на занятость 
в школе и подготовку к ОГЭ (основной государственный 
экзамен, который девятиклассники сдают в конце учебно-
го года). Обещали выбрать для экскурсии время. Провел 
совместное занятие с детьми и их родителями. Так вот, ро-
дители охотно обсуждали со мной проблемы, которые их 
волнуют, а дети со скучными лицами ждали, когда мы на-
говоримся и закончим, чтобы пойти домой. 

Я не знаю, в чем причины такого поведения, но, следуя сове-
ту мудрых, решил начать с себя. Вероятно, я уже стал неин-
тересен молодым. У них свой мир, и они по-своему хотят его 
строить, без нас, своими силами. Нам порой кажется, что 
молодежь не та, неинициативна, малограмотна, не имеет 
жизненных целей и ориентиров. Может, не нужны мы им, 
шестидесятилетние, со своим наставничеством?

Один мудрый человек мне говорил, что пенсию зря не 
дают и в 60 лет большинству из нас уж точно пора на за-
служенный отдых в силу невостребованности обществом 
и государством. Правда, это было еще до пенсионной ре-
формы. Теперь другие ориентиры. Все, оставляю настав-
ничество до лучших времен. Иду записываться на курсы 
финансовой грамотности. Говорят, что пожилым надо 
быть в тренде. 

В СРЕДНЕМ В ДЕНЬ НА ПУЛЬТ ЕДИНОЙ 
ДЕЖУРНОЙ ДИСПЕТЧЕРСКОЙ СЛУЖБЫ 
РАЙОНА ПОСТУПАЕТ СВЫШЕ 50 ЗВОНКОВ. 
РЕДКО БЫВАЮТ У ДЕЖУРНЫХ БОЛЕЕ 
СПОКОЙНЫЕ СУТКИ, КОГДА ПОЗВОНЯТ 
ВСЕГО 25 АБОНЕНТОВ

Cтарший диспетчер Валентина Астахова

Директор муниципального казенного учреждения 
«ЕДДС Рязанского района» Сергей Зайцев

Вячеслав
АСТАФЬЕВ

ВЕДУЩИЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

СТАРОСТЬ НЕ РАДОСТЬ

– Конечно, это повод для 
радости, – добавляет Зайцев. 
В должностных обязанностях 
диспетчеров большой пере-
чень того, что они должны 
знать и выполнять опера-
тивно. 

Благодаря постоянному 
вниманию со стороны главы 
администрации района Ната-
льи  Жунёвой, служба оснаще-
на всеми положенными поме-
щениями, рабочее место дис-
петчера автоматизировано. 

Для того чтобы в работе не 
возникало сбоев, у нас раз в ме-
сяц проводятся специальные 
тренировки в каждой район-
ной ЕДДС. С определенной 
периодичностью проводятся 
штабные тренировки служб по 
линии ГУ МЧС России по Ря-
занской области. Например, в 
этом году проводились трени-
ровки по возможным ситуаци-
ям, связанным с наводнением, 
лесными пожарами, крупными 
авариями ЖКХ и техногенны-
ми катастрофами. 

ОТРАБОТАТЬ 
ВИРТУАЛЬНО, 
ЧТОБЫ НЕ СПАСОВАТЬ 
В РЕАЛЬНОСТИ

Зайцев показывает ввод-
ную для тренировки ЕДДС по 
ситуации с затором на дороге, 
который произошел в резуль-
тате ДТП.

«В результате гололеда на 
проезжей части автомобиль 
КамАЗ выехал на главную до-
рогу и совершил столкнове-
ние с междугородным автобу-
сом. 5 человек погибли, трав-
мированы, автобус перевер-
нулся и перекрыл обе полосы 
движения. Образовался затор 
длиной 3,5 километра». 

За короткий промежуток 
времени было произведе-
но оповещение экстренных, 
оперативных и взаимодейс-
твующих служб, председа-
теля и членов комиссии по 
чрезвычайным ситуациям и 
обеспечения пожарной безо-
пасности при администрации 
района, главы сельского посе-
ления, информация доведена 
до оперативного дежурного 
Центра управления кризис-
ными ситуациями ГУ МЧС 
России по Рязанской области. 
К месту ЧП дежурные диспет-
черы направили оперативные 
группы пожарно-спасательно-
го гарнизона, администрации 
района, экстренных служб. По 
средствам связи организова-
но взаимодействие с большим 
перечнем служб. Развернуты 
стационарные и мобильные 
пункты обогрева и питания. 
Пассажиры автобуса эвакуи-
рованы на автовокзал Рязани. 
О ходе проведения аварийно-
спасательных работ представ-
лены доклады и донесения. 

В этих докладах не только 
информационные сообще-
ния, но и справка по силам и 
средствам, карта района ЧС, 
списки погибших, пострадав-
ших, госпитализированных и 
эвакуированных…

Такого конкретного слу-
чая, к счастью, не было, но, 
по словам Сергея Павлови-
ча, тренировочные ситуации 
отрабатываются «по худше-
му сценарию». Служба ЕДДС 
должна выполнить задачи 
быстро и грамотно. Что бы ни 
случилось.

Лада Петрова
Фото автора
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Т аким мнением он по
делился с участника

ми XIII Международного 
конкурса скрипачей им. 
В.Ф. Бобылева во время 
подведения итогов. 

Гран-при – хрустальное 
яблоко – присуждено воспи-
таннику музыкальной школы 
академического музыкально-
го училища при МГК им. П.И. 
Чайковского (класс препода-
вателя С.А. Ахназаряна) 13-
летнему Сергею Мкртичяну. 

С успешным завершением 
исполнительского состязания 
юных скрипачей поздравили 
представители городского 
управления культуры, жюри, 
попечительского совета. 

Отмечался высокий орга-
низационный уровень кон-
курса, за что председатель 
жюри народный артист Рос-
сии, лауреат международных 
конкурсов, декан оркестрово-
го факультета, заведующий 
кафедрой скрипки Московс-
кой государственной консер-
ватории имени П.И. Чайков-
ского, профессор Владимир 
Иванов тепло поблагодарил 
председателя попечительско-
го совета конкурса, ректора 
Рязанского института разви-
тия образования Андрея Ка-
шаева и оргкомитет. 

Конкурс проходил с 10 по 
13 ноября. Его участниками 
стали более 40 юных испол-
нителей. Все участники от-
мечены благодарственными 
письмами и подарками. Лау-
реаты награждены денежны-
ми призами.

Специальный приз ми-
нистерства культуры и туриз-
ма Рязанской области (смарт-
фон) министр культуры и ту-
ризма региона Виталий По-
пов вручил Анфисе Сениной 
(ЦМШ при Московской госу-
дарственной консерватории 
им. П.И. Чайковского, препо-
даватель Е.К. Чверток).

Приз семьи Бобылевых 
супруга Владимира Федоро-
вича – Валентина Дмитриев-
на вручила семилетней Ма-
рии Рякиной (г.Кыштым, Че-
лябинская обл., Кыштымская 

школа искусств, класс преп. 
Е.А. Игумновой). 

По окончании церемо-
нии награждения состоялся 
концерт, в котором приняли 
участие лауреаты конкурса. 
В сопровождении Рязанско-
го губернаторского оркест-
ра под управлением Сергея 
Оселкова выступила 14-лет-
няя скрипачка Мария Звяги-
на (ЦМШ при МГК им. П.И. 
Чайковского, (класс преп. 
З.Б. .Жаровой). Мария испол-
нила концерт №1 Паганини. 
По словам организаторов, за 
годы проведения конкурса 
более 500 юных скрипачей 
из 60 городов России, а также 
представители Украины, Рес-
публики Беларусь, Казахста-
на, Латвийской Республики, 
Республики Армения, Южной 
Кореи, Мексики, Великобри-
тании, США имели возмож-
ность продемонстрировать 
свой талант и исполнитель-
ское мастерство в творческом 
соревновании слушателям и 
компетентному жюри.

– Нам очень понравилась 
организация конкурса, вни-
мание администрации города 
и области, управления куль-
туры, спонсоров к его прове-
дению. Все было до мелочей 
продумано, работа проходи-
ла слаженно и четко. У вас 
прекрасный город, доброже-
лательные жители, – сказала 
преподаватель детской музы-
кальной школы №1 г.Кирова 
Елена Бутолина.

– Учащиеся республиканс-
кой гимназии-колледжа (Рес-
публика Беларусь, г.Минск) 
на международном конкурсе 
пробовали свои силы впервые. 
Участие в таком состязании 
всегда очень полезно как для 
музыканта, так и для педаго-
га. Есть возможность увидеть 
подготовку ровесников, по-
нять уровень требований. Есть 
шанс посетить мастер-клас-
сы известных в музыкальном 
мире педагогов, – высказала 
свою точку зрения концер-
тмейстер Белорусской госу-
дарственной академии музы-
ки Александра Сидорова.

По словам председателя 
жюри конкурса Владимира 

Иванова, количество участни-
ков было значительно боль-
ше, чем в предыдущие годы 
проведения конкурса. Очень 
сильными оказались предста-
вители I и II возрастных групп. 
Это и Сергей Мкртичян, и 
Таира Мингазова из Казани, 
Давид Абгарян из Екатерин-
бурга, Анастасия Свирина из 
Риги, Анфиса Сенина из Мос-
квы, Даниил Худа из Петро-
павловска-Камчатского. К со-
жалению, в число лучших не 
попали Людмила Гроцкая из 
Симферополя, рязанка Мар-
гарита Колчина и другие кон-
курсанты. Но на то и конкурс, 
который позволяет выбрать 
самых достойных. 

– Волнение, вдохнове-
ние, воодушевление созда-
ли на XIII Международном 
конкурсе скрипачей особую 
атмосферу. И пусть это слу-
чайное совпадение, что циф-
ра 13 неоднократно называ-
лась на этом конкурсе (под-
ведение итогов проходило 
13 ноября). Пусть для всех 
участников это станет пред-
вестником будущих побед, – 
напутствовала юных музы-
кантов заместитель главы 
администрации Рязани Елена 
Сорокина. 

Лада Петрова 
Фото Александра Королева

В.Д. Бобылева и Мария Рякина

Сергей Мкртичян
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ВЕЛИКОЛЕПИЕ НАРОДНОй ВышИВКИ НА КОСТЮмАх, 
ЗРЕЛИщНыЕ ТАНцы, ДУшЕВНыЕ ПЕСНИ О РОДИНЕ, 

ДОбЛЕСТИ И ЛЮбВИ 

О дним из завершаю
щих концертов фес

тиваля «Рязанский хоро
вод» стало выступление 
Белорусского государс
твенного академическо
го заслуженного хорео
графического ансамбля 
«Хорошки». 

Названный в честь бело-
русской деревни Харошкi, 
коллектив сохраняет и про-
двигает уникальные тради-
ции своей земли. Каждая 
программа «Хорошек» – пол-
ноценный театральный спек-
такль, рассказывающий о тех 
или иных моментах жизни 
белорусского народа. Все эти 
моменты проживались рядом 
с Россией, при ее поддержке, 
поэтому выступать в городах 
нашей страны артистам осо-
бенно приятно.

Директор коллектива 
Александр Никита рассказал 
о создании масштабных про-
грамм, творческих династиях 
и предстоящей годовщине 
ансамбля.

Р.В. – Александр Иванович, 
успели ли вы с артистами поз-
накомиться с Рязанью? Как 
впечатления?

А.Н. – Конечно, успели, это 
же очень интересно. Я счаст-
лив, что не просто увидел Ря-
занский кремль, но и попал 
на праздничное богослуже-
ние в Успенский собор. Ду-
ховные традиции важны для 
всего нашего коллектива.

Р.В. – Что, по вашему мне-
нию, выделяет «Хорошки»?

А.Н. – Мы настоящие, и для 
каждого из нас белорусская 
культура и история святы. 
Наша руководительница Ва-
лентина Гаевая очень трепет-
но относится к сохранению 
традиций в истинном виде. 
Валентина Ивановна первая 
в республике надела на тан-
цоров настоящую народную 
одежду, в том числе зимнюю. 
Ввела в постановки реалис-
тичные декорации – и теперь 
в программе «Полоцкая тет-

радь» можно видеть не толь-
ко «Беларусь в лаптях», но и 
жизнь шляхтичей в замках, 
соколиную охоту… Это про-
изведение очень любят у нас 
на родине и горячо принима-
ют на гастролях. 

Р.В. – Раз уж вы упомянули 
о программах: какие больше 
всего нравятся лично вам?

А.Н. – У каждой своя интерес-
ная особенность. Програм-
ма «Прощай, XX век!», или 
«Местечковые картинки», 
посвящена евреям, жившим 
в Беларуси. У постановки 
особый юмор и колорит. А, 
скажем, в номере «Веселу-
ха» показан перепляс между 
людьми разных националь-
ностей. В итоге побеждает, 
конечно, дружба. Всего в ре-
пертуаре «Хорошек» около 90 
номеров, многие из которых 
длятся по 20-25 минут. Это 
целые сюиты со сквозным 
сюжетом, особой пластикой, 
авторскими аранжировками 
народной музыки. Еще одна 

Рязань становится  
одной из музыкальных столиц России
СчИТАЕТ мИНИСТР КУЛьТУРы И ТУРИЗмА РЕГИОНА ВИТАЛИй ПОПОВ 

Рязанское районное нефтепроводное управление (филиал АО 
«Транснефть – Верхняя Волга») доводит до сведения юридических 
лиц (предприятий, организаций, фермерских хозяйств и др.) и насе-
ления Рязанской области, что по территории вышеуказанной области 
проходит магистральный нефтепровод (МН) «Рязань–Москва», диа-
метром 530 мм. Трасса МН нанесена на карты землепользования, 
находящиеся в районной администрации.

Повреждение объектов МН (непосредственно самого трубопровода, 
воздушных линий электропередачи, помещений контроля и управле-
ния (ПКУ), кабелей связи, установок электрохимической защиты МН, 
противопожарных сооружений, трансформаторных подстанций, камер 
приема и пуска средств очистки и диагностики (КПП СОД), емкостей, 
запорной арматуры, вантузов, вдольтрассовых проездов и переездов, 
опознавательных, предупредительных и километровых знаков и др.) 
наносит большой материальный ущерб государству и представляет 
серьезную опасность для населения. 

Трасса МН обозначена специальными знаками (со щитами-указате-
лями) высотой 1,5-2 метра от поверхности земли, устанавливаемыми 
в пределах прямой видимости, но не реже чем через 500 м и на углах 
поворота.

«Правилами охраны магистральных трубопроводов» установлена 
охранная зона МН шириной 25 метров в каждую сторону от оси неф-
тепровода. Вдоль подводных переходов (пересечений МН с водными 
преградами) – 100 метров в каждую сторону от оси нефтепровода.

В охранной зоне нефтепроводов без письменного согласования с 
Рязанским районным нефтепроводным управлением 

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Производить карьерные, строительные, земляные, монтажные, 
взрывные работы, возводить любые постройки, прокладывать дороги, 
сносить установленные по трассе нефтепровода указательные знаки, 
ставить стога сена, соломы, закладывать бурты картофеля, устраи-

вать загоны и культурные пастбища для скота, стоянку техники, зоны 
отдыха, разводить огонь.

На водоемах и реках в охранной зоне нефтепроводов 

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Бросать якоря, устраивать причалы, производить дноуглубительные 
работы, ловить рыбу, разрушать берегоукрепительные сооружения, 
повреждать створные и предупреждающие знаки.

Совершение в охранных зонах МН действий, запрещенных зако-
нодательством Российской Федерации, либо выполнение в охранных 
зонах МН работ без соответствующего разрешения предприятия тру-
бопроводного транспорта или без его уведомления влечет наложение 
административного штрафа на граждан в размере от пятидесяти тысяч 
до ста тысяч рублей; на должностных лиц – от пятисот тысяч до вось-
мисот тысяч рублей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юридического лица, – от пятисот тысяч 
до восьмисот тысяч рублей или административное приостановление 
деятельности на срок до девяноста суток; на юридических лиц – от 
пятисот тысяч до двух миллионов пятисот тысяч рублей или админис-
тративное приостановление деятельности на срок до девяноста суток 
(статья 11.20.1. КОАПП).

Минимальные расстояния от оси МН до зданий и сооружений должны 
приниматься в зависимости от класса и диаметра трубопроводов, степе-
ни ответственности объектов и необходимости обеспечения их безопас-
ности, но не менее значений, указанных в таблице 4 СП 36.13330.2012 
«Магистральные трубопроводы», и может составлять до 3000 м.

Для получения технических условий на производство всех видов 
работ вблизи МН обращаться по адресу: 390011,г.Рязань,Промба-
за№1,тел.:(4912)93-52-24,93-52-40,93-52-28(РязанскоеРНУ),
603600, г.НижнийНовгород,ГСП1504,пер.Гранитный,дом4/1
(831) 438-22-21, 438-22-65, 438-22-05, 438-22-71, 438-17-63 (АО
«Транснефть–ВерхняяВолга»).

ВНИМАНИЕ,МАГИСТРАЛЬНЫЙНЕФТЕПРОВОД!

сторона нашей работы – вы-
ставки костюмов. У нас в за-
пасе свыше 9000 комплектов, 
созданных художником-мо-
нументалистом Алексеем Га-
евым по старинным техноло-
гиям. Перед выступлениями 
мы часто открываем экспози-
ции, чтобы люди всего мира 
могли ближе познакомиться 
с культурой Беларуси. 

Р.В. – Есть ли в репертуа-
ре зарисовки о жизни других 
наций?

А.Н. – В отличие от многих 
фольклорных коллективов, 
мы работаем только со сво-
ей историей и преданиями. 
В то же время мои коллеги – 
уроженцы не только Белару-
си, но и других стран. Сама 
Валентина Гаевая когда-то 
приехала из России, я – из 
Дагестана, мой заместитель – 
из Афганистана. В труппе 
работают артисты из Укра-
ины, Молдовы и других го-
сударств. Мы поддерживаем 
дружбу народов, учимся друг 
у друга и вместе погружаемся 
в традиции Беларуси.

Р.В. – В «Хорошках» уже есть 
целые династии…

А.Н. – Я сам из семьи музы-
кантов и, помимо директор-
ской работы, исполняю му-
зыку. Многие наши танцоры 
и певцы пришли в ансамбль, 
будучи учениками детской 
студии. Сейчас они имеют 
множество званий и государс-
твенных наград и подают при-
мер уже своим детям.

Обо всем этом мы с кол-
легами будем говорить 14 
января: в этом сезоне нам ис-
полняется 45 лет! Очень наде-
емся, что в Минск с ответным 
визитом приедет Рязанский 
государственный академи-
ческий русский народный хор 
имени Е. Попова. И, конечно, 
всех без исключения пригла-
шаем в гости в Беларусь!

Беседовала Татьяна Клемешева

Всероссийский  
день призыВника 
день создания  
подразделений по борьбе 
с организоВанной  
преступностью
Международный день 
Вторичной переработки 
(рециклинга)

1458 г. – разделение Киевской 
митрополии в составе Константи-
нопольского патриархата на Ки-
евскую и Московскую епархии.
1815 г. – первый рейс первого 
русского парохода «Елизавета» 
из Петербурга в Кронштадт и 
обратно.

родились:
1914 г. – Михаил Иванович Гусев 
(умер в 1989 г.), врач-гигиенист, 
доктор медицинских наук, про-
фессор РМИ.
1922 г. – Игорь Яковлевич Стеч-
кин (умер в 2001 г.), разработ-
чик стрелкового оружия.
1924 г. – Николай Александро-
вич Родин (умер в 2013 г.), член 
Союза писателей РФ, Почетный 
гражданин г. Касимова, уроже-
нец д. Варваровки Касимовского 
уезда Рязанской губернии.

по народным приметам: кошка 
спит весь день – будет стужа. 
именинники: Константин.
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Администрация муниципального 
образования – Сараевский муни-
ципальный район и Сараевская 
районная Дума глубоко скорбят в 
связи с уходом из жизни земляка, 
уроженца села Борец Сараевского 
района Рязанской области

оленьеВа  
Вячеслава Владимировича, 

и выражают искреннее соболезнова-
ние родным и близким покойного.

Министерство физической куль-
туры и спорта Рязанской облас-
ти, Совет ветеранов физической 
культуры, спорта и туризма Ря-
занской области скорбят по по-
воду безвременной смерти мас-
тера спорта СССР по туризму 

дрокина  
юрия Михайловича 

и выражают глубокие соболез-
нования родным и близким.

Министерство финансов Рязанской области  глубоко скорбит по 
поводу кончины бывшего начальника финансового управления 
мэрии г. Рязани 

МарьяноВского Моисея лазаревича. 
Он отличался исключительным трудолюбием, был настоящим 
профессионалом своего дела, увлеченным и уважаемым чело-
веком, внес огромный вклад в развитие и становление финан-
совой системы города. Выражаем искреннее соболезнование 
родным и близким, всем кто знал и любил Моисея Лазаревича. 
Светлая память об этом энергичном и жизнерадостном человеке 
сохранится в наших сердцах.

СПоРТИВНый кУРьеР

ПлюС ВеТеРАНы
В ближайшую субботу в рязани 
возьмет старт ттлФ – традицион-
ный турнир любителей футбола. 
О предстоящих соревнованиях 
рассказывает руководитель спор-
тивного проекта сергей крестин: 
«Наш турнир по праву занимает 
«знаковое» место в футбольной 
жизни Рязанщины: он, наравне 
с Кубком «Русской кожи», самое 
массовое соревнование в нашей 
области – ожидается участие свыше 
ста команд. Они поспорят за награ-
ды в Суперлиге, высшем, первом и 
втором дивизионах. Впервые будет 
проведен турнир для ветеранов – 
это придаст турниру дополнитель-
ную значимость, ведь в ветеранских  
командах выступает немало футбо-
листов, в свое время игравших даже 
в главной команде области, так что 
будет чему поучиться молодежи – их 
мастерству, верности здоровому об-
разу жизни. Матчи будут проходить 
на стадионе «Спартак» по выходным 
дням и в новогодние каникулы». 

ПоТРеБоВАлСя  
оВеРТАйМ
В первом матче очередной домаш-
ней серии чемпионата «ВХл – кубка 
шелкового пути» рязанская дружи-
на в овертайме нанесла поражение 
пермской команде «Молот – прика-
мье» – 2:1. Счет хозяева открыли 
только за 23 секунды до окончания 
второго периода, автором шайбы 
стал Иван Иванов. В третьем игро-
вом отрезке гостям удалось срав-
нять результат. В овертайме Роман 
Крикуненко на третьей минуте при-
нес победу «Рязани». Наша дружина 
сейчас делит места с тринадцатого 
по шестнадцатое. Сегодня во Двор-
це спорта «Олимпийский» она встре-
тится с «Ижсталью», занимающей 
27-ю позицию в турнирной таблице. 
Начало игры – в 19.00. 

УСТУПИлИ  
АУТСАйДеРАМ
неудачно завершила этот год «ря-
зань»: в матче первенства россии 
по футболу среди клубов второго 

дивизиона (группа «центр») подо-
печные гарника аваляна в Москве 
уступили одному из аутсадйров со-
ревнований Фк «строгино» – 0:1. 
Счет на 37-й минуте поединка от-
крыли хозяева: победный гол ока-
зался в активе Евгения Наседкина. 
До перерыва Юрий Кулешов мог 
сравнять результат, но мяч после 
его удара попал в стойку ворот. 
Во втором тайме хозяева создали 
несколько голевых моментов, но от-
лично сыграл наш вратарь Сергей 
Правкин. На 66-й минуте гостям 
вновь представилась ситуация, 
чтобы спасти положение, но мяч 
посланный после стандарта в испол-
нении Евгения Маричева отразила 
перекладина. «рязань» выступала в 
таком составе: Правкин, Ярковой, 
Ващенко (Барков, 70), Ваганов, Гам-
затов (Сентюрин, 62, Климашин, 
77), Лабзин, Кулешов, Маричев, Ма-
лахов, Мещеряков, Зайцев (Картук, 
54, Алексеев, 86).
«Рязань» осталась на седьмом 
месте. Турнир в 2019 году для на-

шей дружины начнется домашним 
матчем 6 апреля. 

ВолейБолИСТкИ  
ВНоВь ПРоИГРАлИ
В седьмом туре чемпионате рос-
сии по волейболу среди женских 
клубов высшей лиги «б» «ря-
зань» потерпела два поражения. 
В Ижевске в первом поединке 
она уступила местной команде 
«Италмас Иж» – 0:3 (21:25, 20:25, 
14:25). Второй матч также за-
вершился неудачей для нашей 
дружины: она проиграла сопер-
ницам с таким же счетом – 0:3 
(20:25, 13:25 и 18:25). Одержав 
две победы, команда из Ижевска 
заняла пятую строчку в турнирной 
таблице. Рязанки идут восьмыми 
из десяти участвующих в соревно-
ваниях коллективов. Семь очков 
они уступают занимающей седь-
мое место «Гатчинке» из Ленинг-
радской области. 

Вячеслав Чирков
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